

Proyecto De Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara, la conmemoración del 132° aniversario de la fundación de la "Misión Salesiana Nuestra Señora de la Candelaria", emplazada en la ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a celebrarse el próximo 11 de noviembre del corriente año.



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Fue el 11 de noviembre de 1893, cuando los primeros salesianos llegaron a lo que hoy es la ciudad de Río Grande en la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur y concretando su gran misión, años después, en 1898, levantaron la capilla que serviría de radicación definitiva de la Misión Salesiana "Nuestra Señora de la Candelaria".

Declarada Monumento Histórico Nacional, esta obra arquitectónica destaca la importante tarea que llevaron adelante los Misioneros Salesianos en la ciudad de Río Grande.

El 16 de noviembre de 1883 la Santa Sede creó la prefectura Apostólica de la Patagonia Meridional y nombró Administrador de la misma a Monseñor José Fagnano quien desde 1886 visitó varias veces la Isla Grande de Tierra del Fuego y, en 1893, eligió la costa norte del río Grande para instalar la primer Misión Salesiana, hoy llamada Misión Salesiana Nuestra Señora de la Candelaria. Cuatro años más tarde, el 6 de noviembre de 1897, la Misión Salesiana es trasladada a su actual emplazamiento, en las cercanías del Cabo Domingo, ya que las 2 instalaciones anteriores fueron devastadas por una inundación y un gran incendio. Hoy se encuentra ubicada a 12 kilómetros de la ciudad de Río Grande.

En esta capilla, un 11 de septiembre de 1898, y festejando la fiesta del "Santísimo Nombre de María" se dio inicio a la evangelización de los pueblos originarios y a una rica historia que culminó en 1947 cuando se cambió a un nuevo edificio. Allí se les enseñaba tanto a niños como a adultos, lectura, escritura, cálculos y geografía; y las mujeres aprendían labores como hilado y costura con lana de oveja que les enseñaban las Hermanas de María Auxiliadora.

La Misión Salesiana es un complejo educativo, cultural e histórico. Su capilla fue construida con una arquitectura armoniosa en la que se destaca su altar, hecho



en madera, construido y donado por el Capitán del Navío "Golondrina". Su interior se encuentra prolijamente empapelado y adornado con objetos traídos especialmente desde la ciudad de Sarriá en Barcelona, España. La torre del campanario albergó hasta la década del 70 un centenario reloj, restaurado y mantenido por el Padre Pozzoli, salesiano del Colegio San Carlos de Buenos Aires, que viajaba periódicamente para atenderlo.

En septiembre de 1946 este establecimiento rural se convirtió en Escuela Agrotécnica, funcionando actualmente como tal, y por el que transitaron muchos jóvenes de toda la Patagonia argentina y chilena.

En el año 1983 el conjunto edilicio compuesto por la antigua Capilla, la Casa de las Hermanas de María Auxiliadora y la Casa de los Salesianos fueron declarados Monumento Histórico Nacional. En el año 1999 se suma dentro del Monumento al cementerio aborigen que se encuentra ubicado cruzando la ruta Nacional N° 3 frente a la Misión Salesiana.

Asimismo, la "Misión", como se conoce históricamente en Tierra del Fuego a la institución, cuenta con un importante museo Histórico y de Ciencias Naturales llamado Monseñor José Fagnano, donde se puede ver una réplica de las chozas usadas por los Selk´nam, antiguas maquinarias de labranza, carretas y carretones.

En el interior del museo, hay una muestra de Ciencias que incluye una variedad de especies embalsamadas, entre las que se encuentran el imponente cóndor, águilas, patos, lechuzas y un visón americano. Otro sector del museo está dedicado a la Historia y la Antropología, allí se exhiben objetos pertenecientes a los nativos, como puntas de flecha, utensilios y herramientas. Máquinas de escribir, radios, cámaras antiguas y objetos personales de los miembros de la Misión también se encuentran exhibidos, brindando al visitante un verdadero viaje al pasado del lugar.

Pero más allá de las consideraciones vinculadas a los sitios históricos que son testimonio de los inicios de esta labor misionera, resulta importante señalar que la acción educativa y misionera continúa al día de hoy, con impactante presencia en la sociedad fueguina, ya que no sólo es una institución educativa de gran



reconocimiento, sino que también son establecimientos productores agropecuarios y sus productos se comercializan en la zona.

Por los motivos expuestos es que solicito de mis pares el acompañamiento del presente Proyecto de Resolución.

Freites, Andrea